

Introduction

Le 19/03/2022 à 10h, les membres de l'association les AgroToulousains se sont réunis en Assemblée Générale Ordinaire en présentiel à Paris et en visioconférence sur convocation du bureau.

Céline RAGOUCY, la Présidente déclare la séance ouverte. Elle précise que les statuts ne prévoyant aucun quorum ni de modalité de majorité pour les résolutions fixées dans l'ordre du jour, l'assemblée peut délibérer valablement à la majorité simple.

Céline introduit la séance en indiquant que nous avons pu reprendre nos actions habituelles en 2021 avec en particulier l'organisation des Décennales en septembre et de plusieurs conférences AgroPros dans l'année. Ces dernières permettent aux étudiants et aux anciens de découvrir des parcours professionnels, elles peuvent servir à tous pour partager des expériences, des témoignages et Céline invite donc ceux qui souhaitent y participer à nous solliciter.

La Présidente présente ensuite les changements au niveau du Conseil d'Administration avec deux bénévoles qui rejoignent l'équipe : Matthieu SEAUX-PETERS (T09) pour prendre le relai de Johanna VEMCLEF (T11) sur la trésorerie et Marie KIVITS (T21) en tant que relai BDE. Elle remercie Richard DOTTORI (T20) pour son implication comme relai BDE en 2021 et présente les membres de l'équipe bénévole actuelle.

L'ordre du jour est rappelé :

- Approbation du compte-rendu de l'AG 2021
- Rapport moral 2021
- Intervention de Pascal LAFFAILLE, directeur de l'ENSAT
- Rapport financier 2021
- Budget prévisionnel 2022

Approbation du compte-rendu de l'AG 2021

La présidente énonce le compte-rendu de l'AG 2021 pour en demander la validation.

L'assemblée valide le compte-rendu de l'Assemblée Générale Ordinaire 2021 à l'unanimité.

Présentation du rapport moral 2021

Le bilan moral 2021 de l'association est présenté.

- Communication

Nathalie MALAVAL (T09), responsable de la cellule communication pour l'association, présente nos actions sur la communication avec :

- Les différents outils utilisés pour communiquer auprès des adhérents : Facebook, LinkedIn, Instagram, Twitter, Youtube, newsletter par mail, Soundcloud et le magazine Planète Agro,
- Les informations communiquées : les actualités des étudiants, des diplômés et de l'ENSAT, les événements des AgroToulousains, les services à destination des Agros, l'actualité des secteurs agros...
- Le bilan des progressions par réseau social en 2021 :
 - o Facebook : 1669 abonnés +6%
 - o LinkedIn : 1439 abonnés +10%
 - o Twitter : 432 abonnés +0,2%
 - o Instagram : 353 abonnés +15%
 - o Youtube : 27 abonnés +8%

Nous revenons sur l'avancée des projets évoqués lors de la dernière Assemblée Générale en échangeant avec les adhérents présents :

- La création d'un fil d'actualité Whatsapp : nous n'avons pas encore pu le mettre en place pour concentrer notre temps sur nos réseaux existants mais nous souhaitons pouvoir développer ce projet, il nécessiterait probablement le recrutement d'un nouveau bénévole.
- La qualification de la base annuaire des anciens : aujourd'hui la base comprend 8700 anciens de l'ENSAT, 4500 ont une adresse mail valide et acceptent de recevoir les informations de l'amicale dans notre base de données. Pour savoir si la base de données est vraiment qualifiée, il faudrait pouvoir mettre en place un reporting avec des indicateurs mais nous n'avons pas le temps disponible pour le faire, cette action pourrait peut-être être portée au niveau d'UniAgros pour une action commune de toutes les amicales. Il y a une réflexion au niveau de l'ENSAT pour qu'il y ait un recrutement au service relation entreprises et cette personne pourrait peut-être nous appuyer pour la qualification de notre base de données.

- Décennales

Benoît SALINIER (T09), en charge de l'organisation des Décennales, revient sur l'édition 2021 que nous avons pu organiser en septembre : il s'agissait du 1^{er} événement en public post-covid pour l'association. Cet événement était exceptionnel car il réunissait 6 promotions « T...0 » et « T...1 » de la T70 à la T21.

Concernant la participation, Benoît SALINIER rappelle l'historique des précédentes éditions : 200 participants en 2017, 240 en 2018, 200 en 2019. Nous avons fixé un objectif à 400 participants : 300 anciens et 100 étudiants. 228 personnes ont participé à l'événement en 2021 : 131 anciens (44%) et 97 étudiants, une participation un peu en deçà de ce qu'on attendait. Benoît indique quand même que le nombre de participants reste stable d'une année sur l'autre. Il salue le bon engouement des étudiants de 1^{ère} et de 2^{ème} année : ceci nous permet de fidéliser et d'ancrer l'événement auprès des étudiants. Benoît rappelle aussi qu'avec le contexte on n'était pas sûrs de la tenue de l'événement.

Julien COUAILLER (T01) évoque l'idée qu'un groupe d'étudiants aide dans le cadre d'un projet tutoré pour l'organisation des Décennales. Benoît précise que du fait du calendrier, ça ne serait pas possible pour un projet tutoré mais il serait envisageable d'avoir un stagiaire tous les ans entre l'ENSAT et les AgroToulousains qui pourrait faire le lien avec l'école.

Benoît présente les objectifs pour 2022. Normalement le contexte plus favorable avec la sortie de la crise sanitaire devrait favoriser le nombre d'inscrits et les inscriptions anticipées pour la prochaine édition. L'objectif est aussi de développer l'équipe et de renforcer les partenariats et les liens de sponsoring.

Benoît invite les adhérents intéressés à rejoindre l'équipe bénévole pour l'organisation des Décennales par exemple en tant que relai de promotion.

- Conférences AgroPros

Rayène FENNIRA (T14) et Sihem BOUBAKER (T19), les 2 bénévoles en charge des AgroPros ont pu en organiser 4 sur 2021 et début 2022 :

- « La reconversion professionnelle » en janvier 2021 : 3 intervenants – 20 participants
- « Les agros devenus agriculteurs/agricultrices » en juin 2021 : 3 intervenants – 40 participants
- « Quelles vont être les répercussions de la crise covid sur les opportunités professionnelles ? » en septembre 2021 (Décennales) : 5 intervenants – 50 participants
- « Les ingénieur.e.s agronomes face à et au cœur du changement climatique » en Février 2022 : 4 intervenants – 10 participants

L'objectif pour 2022 est de poursuivre sur le format à distance initié en 2020 qui permet plus de flexibilité pour les intervenants et les participants. L'objectif est d'organiser 3 AgroPros en 2022.

- Structuration interne

Nous avons maintenu notre communication interne, essentiellement à distance : échanges sur Slack, réunions mensuelles par Skype, réunions spécifiques par cellules... Nous avons aussi pu nous retrouver en septembre suite aux Décennales.

- Evolution du nombre d'adhérents

Nous avons 390 adhérents en 2020 et 326 en 2021. Cette baisse peut s'expliquer par le contexte sanitaire avec le covid, il y a une « crise de l'engagement » où les personnes ont une logique utilitariste lors d'une adhésion. Il faut donc bien qu'on accentue la communication sur l'utilité de cette adhésion.

Résolution n°1 : L'assemblée générale prend acte et approuve le rapport moral.

La résolution est adoptée à l'unanimité.

Intervention de Pascal LAFFAILLE

Pascal LAFFAILLE est le nouveau directeur de l'INP-ENSAT. Il intervient pour présenter le projet de Centrale Toulouse. Fin 2021, le Groupe des Ecoles Centrales (GEC) a vu qu'il était possible d'avoir un développement dans le sud-ouest, en particulier sur Toulouse. Le GEC s'est alors rapproché de Toulouse INP pour lancer une réflexion pour la création de Centrale Toulouse Institut. Cette opportunité est arrivée au moment où Toulouse INP entamait une réflexion sur son offre de formation et sur une réforme institutionnelle. En ce qui concerne l'ENSAT, l'idée serait d'incorporer un peu d'agronomie au tronc commun du cursus Centrale et que les ingénieurs voulant se spécialiser en agronomie puissent le faire via l'ENSAT en tant qu'école de spécialisation. Des réflexions et échanges sont en cours à ce sujet.

Présentation du bilan financier 2021

Johanna VEMCLEFS, co-trésorière de l'association, présente le bilan financier 2021 :

| 31.12.2021 | | 31.12.2021 | |
|--|---------------|---|---------------|
| Actif immobilisé | | Fonds propres | |
| Immobilisations incorporelles | | Fonds associatif sans droit de reprise | |
| Immobilisations corporelles | | Ecart de réévaluation | |
| Immobilisations financières | | Réserves | |
| Participations | | Report à nouveau | 19 399 |
| Créances rattachées à des participations | | Résultat de l'exercice | (685) |
| Autres titres immobilisés | 1 200 | Autres fonds associatifs | |
| Prêts | | Fonds associatifs et réserves | 18 714 |
| Autres immobilisations financières | | Fonds dédiés | |
| Total actif immobilisé | 1 200 | Total fonds dédiés | - |
| Actif circulant | | Provisions pour risques et charges | |
| Stocks | | Total des provisions | - |
| Créances | | Dettes | |
| Usagers et comptes rattachés | | Emprunts et dettes auprès d'établissements de crédits | |
| Autres créances | 294 | Emprunts et dettes financières diverses | |
| Valeurs mobilières de placement | 1 723 | Avances et acomptes reçus | 416 |
| Disponibilités | 4 102 | Dettes fournisseurs et comptes rattachés | 1 963 |
| Titres | 14 418 | Dettes fiscales et sociales | |
| Total actif circulant | 20 537 | Dettes sur immobilisation et comptes rattachés | |
| Total général | 21 737 | Autres dettes | 644 |
| | | Produits constatés d'avance | |
| | | Total des dettes | 3 023 |
| | | Total Général | 21 737 |

| | Réel 2021 | Budget 2021 | Budget 2022 |
|---------------------------------|---------------|---------------|---------------|
| Produits Financiers | 65 | 250 | 250 |
| Cotisation directes | 1 280 | 2 500 | 1 000 |
| Recettes Evenements | 8 707 | 7 000 | 9 000 |
| Sponsors | - | - | - |
| Cotisation uniagro | 22 901 | 21 000 | 20 000 |
| Divers uniagro (dons, revue...) | 501 | 500 | 500 |
| Dons | 100 | 200 | 200 |
| Total Crédit | 33 553 | 31 450 | 30 950 |
| RDD | 50 | 250 | 100 |
| AgroPro | - | 200 | 100 |
| Décennales | 12 123 | 7 000 | 9 000 |
| Colloque - AG | 307 | 500 | 200 |
| Communication | 668 | 800 | 100 |
| Subvention étudiants | 1 000 | 1 000 | 500 |
| Frais de représentation | 381 | 1 650 | 500 |
| Frais Généraux | 131 | 200 | 150 |
| Frais Planète Agro | 1 920 | 2 000 | 2 568 |
| Frais Fédération cotisations | 17 658 | 17 000 | 17 268 |
| Total Débit | 34 238 | 30 600 | 30 486 |
| Balance | (685) | 850 | 464 |

Pour 2021, on a un bilan négatif de 685€. Les adhésions/recettes Décennales ont été supérieures au budget prévisionnel mais les charges liées aux Décennales également (impact covid - organisation à la dernière minute + augmentation des tarifs des prestataires + pas autant de participants que projeté). Les frais de représentation ont diminué du fait de la possibilité de faire des réunions en visioconférence. Les 668€ de communication concernent le 2^e paiement lié à la refonte du site internet de l'association.

Concernant le bilan avec la vision au 31/12/2021 :

Les dettes fournisseurs sont les dettes à payer pour les Décennales et les subventions étudiantes.
Les autres dettes de 644€ correspondent au reliquat dû à UniAgros pour honorer la convention 2021, suite à une avance réalisée pour pouvoir financer les Décennales.

**Résolution n°2 : L'assemblée générale prend acte du rapport financier fait par les trésorières lors de la réunion et approuve les comptes de l'exercice clos au 31/12/2021.
La résolution est adoptée à l'unanimité.**

Présentation du budget prévisionnel 2022

Johanna VEMCLEFS, co-trésorière de l'association, présente le budget prévisionnel 2022.

En 2022, on a baissé les adhésions directes car on constate que les adhérents passent de plus en plus par le site UniAgros ce qui est plus simple à gérer. On a baissé le budget communication car il n'y a plus de budget lié à la refonte du site internet. Les Décennales sont toujours inscrites au budget à l'équilibre, pour un budget à 9 000€. On a aussi diminué les subventions étudiantes car depuis plusieurs années on constate que les adhésions étudiantes ne sont pas au rendez-vous. On a ainsi corrélé le montant prévu pour les subventions étudiantes au nombre d'étudiants adhérents.

**Résolution n°3 : L'assemblée générale approuve le budget prévisionnel de l'association tel qu'il lui a été présenté.
La résolution est adoptée à l'unanimité.**

Julien COUAILLIER (T01), président d'UniAgros et président du conseil de l'INP-ENSAT, évoque quelques sujets qui peuvent intéresser les adhérents pour conclure la séance : la sortie du prochain numéro de Planète Agro, l'Assemblée Générale d'UniAgros à venir, la réflexion de l'Institut Agro sur la place de l'Ingénieur agronome dans la société, sujet déjà traité lors des ateliers AgroSocietus portés par l'association.

A Toulouse, le 19 mars 2022,

Claire BON – rédactrice
Co-secrétaire de l'association



Céline RAGOUCY
Présidente

